



Sommaire

- ❖ Retour sur nos dernières actions
- ❖ Envie d'Agir?
- ❖ Du côté des Antennes
- ❖ Du côté du WWF
- ❖ Agenda

Antenne de Lyon WWF Newsletter N°3

Le WWF France pleure Philippe Germa

Le 8 août, Philippe Germa disparaissait en mer. A la tête du WWF France depuis février 2013, il était bien plus qu'un militant de l'écologie. L'ensemble de l'équipe et des bénévoles de Lyon partage ses pensées avec sa famille.



Pour sa mémoire et pour la planète, n'oublions pas le lancement imminent de la Conférence Paris Climat 2015 qui doit aboutir à un accord robuste pour maintenir le thermomètre mondial bien en-dessous de la barre des 2°C

Soyons tous mobilisés pour l'occasion afin de pousser les négociateurs à agir.

abenevolelyon@gmail.com

RETOUR SUR NOS DERNIERES ACTIONS

Inventaire du matériel bénévole – 14 février 2015

Il y a quelques mois, le matériel des bénévoles avait été transféré dans un box afin de libérer le bureau du WWF Lyon, encombré jusqu'alors par les cartons.

Alors que d'autres préparaient leur soirée, 3 bénévoles se sont démenés pour inventorier le matériel d'animation, les stocks à vendre, les documents d'information et réorganiser l'ensemble dans les 4 m² du box.

L'accès devrait ainsi être simplifié pour les bénévoles et les futurs salons, ventes, animations...



Deuxième atelier éco-rénovation à la Confluence – 5 mai 2015

Sur la lancée du premier atelier qui s'était déroulé en novembre, la MJC confluence et la Ville de Lyon continuent d'organiser les ateliers de l'éco-rénovation. 26 participants ont été présents pour partager leurs expériences, poser des questions sur le principe, les aides...

Sujet sûrement un peu complexe pour les enfants, aucun n'était présent pour les animations prévues: Planète Attitude et Planète En Jeux.

Cela a donc été l'occasion pour les bénévoles présents de discuter avec Canddie Magdelenat, salariée du WWF à Lyon, sur les projets en cours, à venir et évoquer la possibilité de créer un partenariat avec la MJC Confluence pour des animations avec les enfants de la structure.



ENVIE D'AGIR?

61 kg: c'est le poids annuel de soja consommé par un Européen, dont 57kg de manière indirecte

Cela vous semble énorme. Pourtant, certains produits dérivés des animaux sont particulièrement riches en soja « caché ». Par exemple, le blanc de poulet (109g de soja pour 100g de viande), les œufs (35g de soja pour un œuf de 55g), le saumon d'élevage (59g de soja pour 100g), les côtes de porc (51g de soja pour 100g). Bien sûr, les produits d'origine bovine n'y échappent pas: la viande de bœuf hachée (46g de soja pour 100g) et le fromage (25g de soja pour 100g).

De la même manière que les labels pour les produits dérivés du bois, il existe aussi des normes privées délivrant des labels à des entreprises engagées dans des filières de production responsables. Encore peu connus des consommateurs, plusieurs normes existent déjà: huile de palme (Roundtable on Sustainable Palm Oil), soja (Roundtable on Responsible Soy), coton (Better Cotton Initiative).



Le WWF appelle les consommateurs européens à faire pression sur leurs distributeurs, le secteur de la restauration, ou leurs marques préférées en leur demandant de s'approvisionner en soja responsable, respectant par exemple les principes de la Table Ronde pour le Soja Responsable (RTRS).

Temps des Cerises – Lyon Confluence - 13-14 juin 2015

Pour la cinquième année consécutive, la Confluence accueillait deux journées de nature, sport et gourmandises. L'occasion pour le WWF, partenaire du quartier, de participer à cet événement et de présenter les actions menées sur le thème de l'eau. Jeux, empreintes, vente de produits et signatures de pétitions ont rythmés le week-end des bénévoles mobilisés pour l'occasion. Notre mascotte Panda avait même fait le déplacement pour l'occasion.

Malgré un bilan mitigé en terme de météo et de fréquentation, une cinquantaine d'enfants sont venus tester leurs connaissances sur les éco gestes et les animaux aquatiques protégés (Loutre, Flamand Rose, Castor, Tortue d'Hermann). De bonnes rencontres entre bénévoles sont aussi à retenir, qui profitent de ces occasions pour échanger sur leurs engagements réciproques.



Pandathlon – Saint-gervais-les-Bains - 27-28 juin 2015

Grande aventure humaine et solidaire pour le Pandathlon 2015 : **160 participants ont relevé le défi de parcourir 18 km sur 1 500m de dénivelés avec un seul objectif fédérateur, la préservation du massif du Mont-Blanc.**

Le soleil, la convivialité et la motivation des pandathlètes ont fait de cette 6ème édition un réel succès.

« Les participants ont été une nouvelle fois à la hauteur de ce défi solidaire. Nous les remercions encore pour leur engagement et la collecte menée qui représente à ce jour près de 45 000 € et pourrait atteindre 50 000 € à l'issue de l'événement », explique Frédérique Chegaray, directrice de la générosité publique au WWF France.



DU COTE DU WWF

De bonnes nouvelles...

Vers une fin imminente des déversements de déchets dans la Grande Barrière de Corail



La décision du comité du Patrimoine mondial de l'UNESCO demande à l'Australie de mettre en œuvre les actions nécessaires à « *une protection efficace et durable* » de la barrière de corail contre les menaces d'une pollution et d'une industrialisation déraisonnée. L'Australie aura le devoir de fournir un premier rapport sur les actions mises en place et les progrès enregistrés dans 18 mois (décembre 2016) puis tous les 12 mois pendant les 3 années qui suivront.

Le comité a ainsi salué l'engagement de l'Australie à "interdire de manière permanente le dépôt de boues et résidus de dragage en provenance de quelque projet que ce soit" et de restreindre les nouvelles expansions du mega-port sur et près de la barrière de corail.

...Et de moins bonnes

Rapport Planète Vivante Océans 2015

Publié le 16 septembre, le Rapport Planète Vivante Océans du WWF tire la sonnette d'alarme. Tenant un rôle critique en matière de sécurité alimentaire, les populations de poissons connaissent un tel déclin à l'échelle mondiale que certaines risquent de s'effondrer.

Les populations d'animaux marins (mammifères, oiseaux, reptiles et poissons) se sont contractées en moyenne de moitié sur la planète au cours des quatre dernières décennies. Certaines ont même vu leur effectif fondre de près de 75 % et les espèces les plus prisées comme le thon, le maquereau et la bonite subissent le déclin le plus marqué. Si ces conclusions constituent une mauvaise nouvelle pour toutes les nations, elles le sont plus encore pour les plus exposées, notamment les populations côtières dépendant entièrement des produits de la mer.



DU COTE DES ANTENNES

Paris : Earth Hour 2015 – 28 mars

Cette année, Earth Hour était placé sous le signe de l'énergie. Le samedi 28 mars 2015, le WWF avait donné rendez-vous au pied de la Tour Eiffel pour assister à son extinction. Les personnes présentes pouvaient ensuite danser sur l'Energy Floor pour la rallumer.

Des millions de personnes dans le monde se sont jointes au mouvement, appelant à agir pour inverser la courbe du changement climatique, dont des navires pêcheurs stationnés au large de l'Antarctique ou l'astronaute Samantha Cristoforetti dans la Station Spatiale Internationale.



AGENDA

10 octobre 2015

Chantier écovolontaire à Solaize: rénovation d'un lavoir et nettoyage du sentier forestier

Début Décembre 2015

Projet à Lyon Confluence, autour de la COP21

AUTRES DATES

9-11 octobre 2015

Alternatiba Rhône